

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Sábado 7 de Febrero de 1885.

PRECIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real línea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NÚM. 7.467.

ELIXIR AL PROTO-CLORURO

DE HIERRO

de Gonzalez Marfil.

(Véase la cuarta plana.)

TESORO DE LA BOCA.

PREPARADO POR ANTONIO VELAZQUEZ ALONSO

(Véase la cuarta plana.)

PARTE OFICIAL.

Gaceta del día 3 de Febrero.

Ningun decreto ni real orden.
Vacantes.—La plaza de médico forense
del partido judicial de Monforte, que se so-
licitará en el término de 15 días.

FRANKLIN.

Cuando la honradez y el amor al trabajo coinciden con una gran entereza de carácter y una notable severidad de costumbres; cuando la educación y el ejemplo, faro luminosísimo de virtud en el hogar, forman el corazón del niño, el hombre en su día es grande por sus acciones, notable por su vida, por sus prendas, admirable por el empleo de sus facultades, bendecido, amado y respetado de generación en generación.

Benjamin Franklin, nació en Boston (Estados-Unidos), en 1706; su padre era un pobre fabricante de velas, cargado de familia, cuanto ligero de recursos. A la edad de doce años entró Franklin como aprendiz en casa de uno de sus hermanos que era impresor.

A los veintidos años montaba, más que con su peculio con su crédito, en Filadelfia, una imprenta que muy luego prosperó, gracias á la actividad, economía y buen tino del tipógrafo: en ella publicó Franklin la primera *Gaceta Americana*, y luego almanagues, suscritos con el pseudónimo de *El buen hombre Ricardo* (1732).

Por su iniciativa y por suscripción se crearon una Biblioteca, una Sociedad académica y un Hospital; enseñó á sus conciudadanos á empedrar las calles, alumbrarlas con reverberos, etc. A los 37 años (1743) se impuso por sí mismo en el latín, francés, italiano y español, estudiando también por sí mismo las ciencias físicas, en las que hizo progresos, gracias á las grandes dotes de observación y aplicación que le caracterizaban.

Habiéndose fijado en las vibraciones de diferentes vasos de cristal, inventó un instrumento al que llamó armónico; inventó asimismo una ingeniosa estufa de doble calefacción, y además algunos aparatos sencillos y mecánicos, aplicables á los usos de la vida doméstica.

Pero lo que más vivamente llamó en el siglo XVIII la atención del mundo científico, fué el producto de los tenaces estudios que acerca de la electricidad atmosférica hizo; estudios que le condujeron al hallazgo de la idea fundamental de la benéfica aplicación de los para-rayos, que

inmediatamente se popularizó en ambos continentes.

Activo, estudioso, experimentador y práctico á la vez, mereció ocupar honroso puesto en la Sociedad Real Científica de Londres y en la Academia de Ciencias de París.

Patriota distinguido é ilustrado, habiendo merecido la confianza de sus compatriotas para el desempeño de varios cargos locales, gestionó en favor de su patria varias reformas, acudiendo á la Gran Bretaña, como representante de las entonces colonias anglo americanas.

Protestó contra los impuestos que la ambición del gobierno inglés y la traidora deslealtad de algunos norte-americanos pretendieron instaurar en los que más adelante debían llamarse Estados-Unidos.

Nunca desmayó su actividad generosa, y á pesar de haber perdido el empleo lucrativo de director de Correos, por no acceder á la desalentada política colonial inglesa, y no obstante haber estado expuesto á ser encarcelado, solicitó y obtuvo de Francia, España y Holanda, una generosa alianza, que ayudó á la guerra de la independencia y contribuyó á consolidar la creación de los Estados-Unidos Norte americanos.

Miembro del Consejo ejecutivo de Filadelfia (1785), presidente del Estado de Pensilvania más tarde, diputado de la Convención revisora de la Constitución federal en 1787, murió honrado, probo y patriota, á los ochenta y cuatro años en 1790, tras una vida consagrada al bien de sus semejantes, dedicada á la prosperidad y engrandecimiento de su patria, y después de haber hecho varios viajes á Europa y conquistándose un puesto preeminente en las esferas del trabajo y de la ciencia.

La edición de sus obras, hecha en Boston, en 1740, comprende diez tomos en 8.^o, de las que se han traducido en francés. *Memorias y correspondencias*, *La ciencia del buen hombre Ricardo*, y algunas otras, debiéndose á M. Mignet una biografía de Franklin.

La honradez, la aplicación, el estudio y el patriotismo, elevaron á la cumbre de la gloria al humilde hijo de un fabricante de velas.

Entiendan esto y medítenlo cuantos se quejan de su suerte y maldicen su sino ó culpan, la fortuna de su desgracia, malestar y vida precaria y miserable, sin entender que la fortuna, el sino y la suerte, son siempre vencidas por la energía de carácter, la fuerza de voluntad, la constancia en el trabajo, el amor á la ciencia, y un estudio tenaz, incesante y aprovechado.

La policía en Londres.

Las autoridades de Londres reciben diariamente anónimos anunciando la preparación de nuevas explosiones de dinamita en los edificios públicos más importantes. La policía seguía haciendo activas pesquisas, pero hasta ahora con escaso fruto.

Segun noticias de América, el su-

geto llamado Cunningham, preso por creérsele complicado en las explosiones ocurridas en la Torre de Londres, es un antiguo afiliado al partido dinamitero irlandés y un químico consumado, que en San Luis y el Canadá tuvo escuela en que enseñaba la manera de destruir los monumentos públicos con máquinas infernales.

Segun se dice, el expresado individuo, cuyo verdadero nombre parece ser Gilbert, ha hecho revelaciones y se cree que hará el papel de «restigo de la Reina». ó sea el de denunciador, en el caso de que sean presas otras personas implicadas en él.

Gilbert, contra lo que resulta de sus primeras declaraciones, se hallaba en Londres desde hace mas de un mes y había alquilado el 24 de Diciembre último un cuarto amueblado en casa de Miss Canon, en el número 20 de la calle de Great-Pressot y llevó á él un saco de viaje de color oscuro y una caja grande del mismo color, declarando á Miss Canon que esa caja pertenecía á un amigo suyo.

Por lo demás, ese objeto desapareció y fué sustituido por otra caja más pequeña. Cuando desalojó el cuarto se hallaron en él varios números del periódico nacionalista *United Irland*.

Gilbert se hospedó más adelante en Sbarboronstreet, donde se había hecho inscribir con el nombre de Dalton.

Se añade que un individuo que declara ser un irlandés de América, ha hecho saber á las autoridades que dentro de algunos días los dinamiteros harán tentativas para volar diferentes edificios públicos designados en su carta, que contiene además los nombres y señas de los individuos encargados de la ejecución del proyecto.

Un telegrama de Montreal (Canadá), anuncia que el jefe de la policía secreta ha dado aviso á la administración del ferro carril «Grand Trunk», que se había tramado una conspiración para destruir el puente Victoria.

El telegrama añade que la dinamita se fabrica en la frontera de los Estados-Unidos, y que los dinamiteros, se proponen comenzar una campaña en el Canadá.

Si á esto se agrega que el palacio federal de Berna se halla también amenazado por los dinamiteros como venganza de los socialistas refugiados en Suiza, contra la actitud que de algun tiempo á esta parte muestra el gobierno federal auxiliando á la policía extranjera en la persecucion de los anarquistas, hay que convenir en que la propaganda de la destruccion vá extendiéndose por el mundo con una rapidéz que asusta.

El alcalde de Elche.

Elche es ciudad famosa por sus palmeras.

De hoy mas, puede serlo también por su alcalde, por el padre de su alcalde, por los tíos carnales de su

alcalde, por los primos de su alcalde y por los hermanos políticos de su alcalde...

Véase el siguiente suelto de *El Vinalapó*, diario de aquella localidad:

Familia feliz:

D. Andrés Tari y Sanchez, alcalde constitucional de Elche.

D. Francisco Anton y Peral, primer teniente de alcalde; hermano político de don Andrés Tari y Sanchez.

D. José Sanchez Agulló, tercer teniente de alcalde; tío carnal de don Andres Tari y Sanchez.

D. Vicente Fenoll Leiza, sindico del M. I. Ayuntamiento; hermano político de don Andres Tari y Sanchez.

D. José Tari y Ruiz, depositario de fondos municipales; padres de don Andres Tari y Sanchez.

D. Jerónimo Sanchez y Agulló, escribano del juzgado; tío carnal de don Andrés Tari y Sanchez.

D. Roque Perez, guardia rural; casado con una tía carnal de don Andrés Tari Sanchez.

D. N. Perez, empleado de consumos; hijo del D. Roque y primo de D. Andrés Tari y Sanchez.

D. Francisco Agulló, fiador de consumos; tío segundo de don Andrés Tari y Sanchez.

Amén de algunos otros que no recordamos.

Al lector le es permitido sospechar que, ó no hay más destinos en Elche, ó no hay mas individuos en la familia de don Andrés Tari y Sanchez.

Familia-situación, ó lo que es igual, situación-familia.
¡Enfoncé Bugallal!

Importa á nuestros lectores conocer los principales puntos del proyecto leído en el Congreso por el señor Cos Gayon, acerca de la ley del timbre.

Contiene 266 artículos y sus bases esenciales son las siguientes:

«Toda omision en el uso del timbre, hecha escepcion del sello de diez céntimos, será castigada con el reintegro de la cantidad defraudada a la Hacienda y multa del cuádruplo.

»La omision del timbre de diez céntimos será penada con el reintegro y multa de 2,50 pesetas por cada sello que falte.

»Los reintegros se exigirán á los que suscriban los documentos, y las multas á los firmantes y á los endosantes, independientemente.

»Incurrirán en la multa de 25 pesetas los comerciantes que utilicen para el año sucesivo el libro diario, sin extender en el mismo los asientos de años anteriores.

»Es pública la acción para denunciar todas las infracciones de esta ley, y los denunciadores recibirán como premio la tercera parte de las multas que por la denuncia se impongan.

«Corresponde al ministro de Hacienda la facultad de perdonar las multas, sea cualquiera la autoridad que las imponga.

»Se concede un plazo de cuatro

meses para formalizar los libros y documentos que no lo estuvieren, y esto sin penalidad; quedando, además, durante este período en suspenso las visitas de inspección.»

Emigrados españoles.

París 2 (recibido el 3) — Hoy ha celebrado una conferencia con el señor Ferry el diputado de la extrema izquierda Sr. Lokroy, quien ha manifestado la intención de provocar un debate en la Cámara sobre los subsidios á los emigrados españoles.

El Sr. Lokroy ha expuesto que mientras dichos subsidios se siguen pagando á los refugiados carlistas, han dejado de satisfacerse á los republicanos.

El Sr. Ferry ha contestado que los fondos de que disponía el gobierno eran insuficientes; que en efecto, los emigrados más antiguos, que eran los carlistas, han estado cobrando constantemente, y que cuando ha sido preciso reducir las pensiones, por no disponerse de medios para atender á todas ellas, se ha apelado al recurso de suprimir las de los últimos.

En vista de las reclamaciones del Sr. Lokroy, ha ofrecido estudiar detenidamente el asunto y resolverlo de una manera equitativa — *Fabra*.

Como se descubre un crimen.

La policía francesa ha tenido un golpe de perspicacia que le ha dado buen resultado.

Desde hace algunos días el asunto de interés en París era el crimen de la rue de Rome. En una casa de aquella calle había sido asesinada una mujer de costumbres ligeras, llamada mademoiselle Alliaume, y no tenía el menor indicio sobre quién pudiera ser el autor del crimen.

No había más hilo suelto que dos telegramas puestos desde una estación telegráfica de un barrio extremo de París y en los cuales el asesino, firmando con el nombre de su víctima, anunciaba al amante y á la portera de la casa de Mlle. Alliaume que ésta partía para un breve viaje. El objeto era que, al menos por algunos días, nadie sospechase un crimen en la desaparición de Mlle. Alliaume.

Los periódicos publicaron el autógrafo de los dos telegramas para ayudar al descubrimiento del criminal, pero fué inútil. No se presentó ningún denunciador.

Entonces la policía, pensando con bastante lógica, imaginó que el asesino debía conocer á la víctima y vivir no lejos de ella, que debió ir á una estación telegráfica distante para despistar á la policía, y que para esta excursión debió tomar un coche con objeto de ganar tiempo antes de que el crimen pudiera por acaso divulgarse.

Como consecuencia de este raciocinio expidió la policía una circular á todos los cocheros de París, invitándoles á que participasen á la prefectura si alguno había llevado á alguna persona á la estación telegráfica en cuestión en el día y la hora de la expedición del telegrama.

El mismo día se presentó un cochero dando las señas de un hombre que había hecho en su coche la carrera indicada.

Las señas convenían con las de un ex-agente de policía amante de la portera de la casa de mademoiselle Alliaume.

Inmediatamente fué preso. La policía le encontró en el momento en que se disponía á salir á la calle.

Negó tener participación alguna en el crimen. Pero después de un minucioso registro hecho en su habitación fueron encontradas, ocultas en el asiento de una butaca, multitud de joyas y valores pertenecientes á la víctima.

Estadística demográfico-sanitaria.

En el período de cinco semanas, desde el 27 de Octubre hasta el 30 de Noviembre último, que comprende el Boletín mensual de estadística demográfico-sanitaria recientemente publicado por la Dirección general de Beneficencia y Sanidad, ocurrieron en la Península é islas adyacentes 50.995 nacimientos y 41.128 defunciones.

La diferencia entre ambas cifras demuestra que la población española tuvo un aumento de 9.807 individuos.

De los seres recién llegados á la vida son legítimos 25.387 varones y 22.919 hembras, é ilegítimos 1.382 de los primeros y 1.307 de las segundas.

Los fallecimientos acaecidos se subdividen entre las diversas edades clasificadas en la estadística en la siguiente forma:

Menores de un año, 9.429; de uno á cinco años, 7.165; de cinco á diez 2.089; de diez á veinte años, 1.847; de veinte á cuarenta años, 4.378; de cuarenta á sesenta años, 5.320, y de más de sesenta años, 8.894.

Cuanto á las enfermedades, han contribuido á la mortalidad con los contingentes que se expresan:

Viruela, 954; sarampión, 671; escarlata, 250; difteria y crup, 2.010; coqueluche, 446; tífus exantemático, 300; disenteria, 886; fiebre puerperal, 539; intermitentes palúdicas, 476; otras enfermedades infecciosas, 1.967, tisis, 2.048; enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 4.681; apoplejía, 1.616; reumatismo articular agudo, 383; catarro intestinal (diarrea), 1.712; cólera nostras, 16; cólera infantil, 190; demás enfermedades, 22.160.

Fallecieron además: por accidente, 372; por suicidio 53; y por homicidio, 85.

De los precedentes datos resulta que las defunciones se elevan hasta la edad de cinco años al 41,21 por 100; que en los límites extremos de la vida, ó sea después de los sesenta años, alcanzan el 21,62 por 100, quedando solo el 33, 17, también por 100, para las edades comprendidas entre los cinco y sesenta años.

Por lo que se refiere á las causas productoras de las referidas defunciones, se observa que las enfermedades infecciosas contribuyeron á la mortalidad con un contingente no menor de 21,43 por 100; por el 25, 45 corresponde á las frecuentes, el 53,98 al resto de las enfermedades, y el 124 á las ocasionadas por muerte violenta.

La diferencia entre los nacimientos y las defunciones equivale en el período observado, y con respecto á la población existente, á una proporcionalidad de 0,581 por 1.000, que al año implicaría el 0,70 por 100 de aumento en el censo general.

Las provincias de Castellón, Cuenca, Jaén y Toledo figuran en la estadística de Noviembre con mayor número de defunciones que de nacimientos.

Las que presentan mayor número proporcional de nacimientos son las de Badajoz, Cáceres y Castellón, ocupando Madrid el sexto lugar.

EL «TIMES.»

Su historia y susituacion.

El día 1.º de Febrero ha celebrado el Times el primer centenario de su fundación. La prensa extranjera, con este motivo, ha enviado telegramas saludando con entusiasmo al colega inglés, que sin disputa es el periódico que goza más autoridad en Europa.

También con este motivo algunos periódicos hacen un largo relato de las vicisitudes porque ha pasado el gran periódico inglés antes de ser lo que es hoy, y vamos á reproducir algunos de los detalles más curiosos, para ejemplo y envidia de la miseria prensa española:

«Tres años estuvo publicándose el periódico con el nombre de *Daily Universal Register*; en el número 940 anunció que cambiaba este título por el de *The Times*.

A fines del siglo pasado un periódico estaba hecho con algunas noticias políticas mas ó menos auténticas, noticias varias, algunos versos malos y anuncios.

John Walter, fundador del Times, nació en 1738. A los diez y siete años perdió á su padre, negociante en carbones. Siguió el huérfano la industria de su padre; se enriqueció rápidamente, y se hizo miembro del Lloyd. En 1782 perdió dos millones en un negocio. Este mismo año conoció á Johnson, cajista que creía haber hecho un descubrimiento precioso. Asociados los dos, compraron una máquina para la impresión por logotipos, es decir, por palabras ya compuestas en lugar de letras.

Preparóse el local, montóse la máquina, Walter, trabajó con entusiasmo y perseverancia; pero el resultado no correspondió á sus esperanzas; los logotipos exigían mucho espacio y mucha corrección.

El primer número del Times consistió en una hoja, cuya mitad estaba llena de anuncios.

En este número se leen noticias extranjeras fechadas en Varsovia, Francfort, Constantinopla, París y Rotterdam. Luego se leen las noticias de Londres, dos noticias teatrales sobre *Hamlet* y *Enrique IV* y algunas crónicas escandalosas.

El periódico anunciaba que decidido á no someterse á la influencia de ningún partido, ni á la intervención del poder, se preocuparía meramente del interés público. El éxito, sin embargo, no fué rápido. En Diciembre de 1789. Horacio Walpole escribía al conde de Ossory: «Habeis leído la bella composición de Cambridge, titulada «La marcha de la libertad?» Se ha publicado en un periódico llamado el Times.»

Walter se convenció pronto de que la posición de director de un periódico tenía sus peligros. En 1789 fué condenado á 150 libras de multa, por un libelo contra lord Goughborough.

En 1789 dijo el periódico que «la alegría aparente de los Duques de York, de Gloucester y de Cumberland, por el restablecimiento de Jorge III, no era sincera, y Walter fué condenado á una fuerte multa, á doce meses de prisión, y á siete años de vigilancia, después de cumplir la condena.

Antes de pasar el año de prisión, fué condenado á otro doce meses por haber dicho que el duque de Clarence había entrado en Inglaterra sin permiso del almirantazgo. Por instancia del príncipe fué Walter indultado seis meses antes de cumplir su condena.

A Walter sucedió en la dirección del periódico su hijo en 1803; tenía veintisiete años, educación universitaria brillante y una segunda educación especial no menos brillante. Con el nuevo director comenzó la prosperidad del Times.

Muy inteligente, entendido y leal, reorganizó su estado mayor, aceleró los procedimientos de publicidad, se procuró informaciones rápidas y seguras, abolió el reclamo teatral pagado y buscó el medio de asegurar el ascendiente moral del periódico.

Una tirada de 4.000 ejemplares era entonces considerable. Se consideró un milagro que Coleridge llegara á tirar 13.000 números del *Morning Post*; cada periódico monopolizaba un género de anuncios. John Walter II (esta familia es una verdadera dinastía), resolvió cultivarlos todos.

En el número del 11 de Febrero de 1811 demostró su independencia. Por criticar la conducta de lord Melville, ministro del segundo gabinete Pitt, perdió todos los anuncios oficiales, y se expuso á que aquel gobierno, con notoria injusticia, interceptara las noticias de la guerra que el Times se procuraba á fuerza de trabajo. Al que-

jarse Walter de esta iniquidad, le contestó la administración que si aceptaba el recibir con puntualidad las noticias como favor que obligaba á reconocimiento, que las recibiría. Walter se negó, y entonces creó el «Special correspondant.»

El primero de estos correspondientes, fué Crabb Robinson, tan diligente, que no ha habido quien le aventaje en el oficio.

El periódico siguió prosperando, tiraba ya muchos miles de ejemplares cuando una huelga de cajistas en 1810 estuvo á punto de matarlo. Gracias á la energía y á la actividad de Walter, el Times no estuvo sin publicarse más que treinta y seis horas. La lucha entre los cajistas de Londres y los propietarios de periódicos duró varios meses y fué sangrienta. Muchos periódicos murieron, pero el Times triunfó.

Se comprende que un hombre de este temple estuviera al cabo de todos los descubrimientos y de todos los progresos. El 29 de Noviembre de 1814 entró en sus oficinas diciendo á sus empleados, que le escuchaban estupefactos, que el Times se había impreso en máquina de vapor.

La máquina Koenig, que en aquella época tenía, tiraba 1.100 ejemplares por hora. Las, que tiene en el día tiran 15.000.

El papel invertido diariamente en el Times pesa 10.000 kilos, y si fuera posible estenderlo, ocuparía una superficie de 212 kilómetros de longitud.

En cada bobina de la máquina Walter, el papel arrollado tiene una longitud de cinco kilómetros: en media hora este papel se convierte en periódico.

Entre otros progresos introducidos por Walter en sus talleres, está una máquina para componer que realiza una economía considerable.

Para componer un número de ocho páginas de anuncios, se gastarían 1.000 francos: los gastos de la misma composición en la máquina no pasan de 367 francos.

En 1842 publicó esta significativa noticia:

«Nadie de nuestra casa forma parte de las sociedades cooperativas; no hay en nuestra casa un solo empleado que no esté suficientemente retribuido para asegurarse, si se porta bien, contra los accidentes de la vida y la inutilidad de la vejez.»

Walter II murió en 1847, á los sesenta y dos años; su gran reputación le llevó á ejercer gran influencia en la Cámara de los Comunes. Dejó una fortuna considerable. Su hijo, Walter III, fué heredero de la fortuna y del talento industrial y periodístico de su padre.

Bajo su dirección ha llegado á ser el Times lo que es en la actualidad.

¡Tres hombres de la familia de la misma superioridad!

¡Es envidiable!

Sobre el hecho misterioso ocurrido en un convento de Barcelona, y sobre el cual dimos algunas noticias días pasados, dice *El Barcelonés*:

«Decíase ayer que el juzgado de primera instancia del distrito de las Afueras instruíra las oportunas diligencias en averiguación de la verdad del misterioso crimen que se supone cometido en el convento de las...»

Al propio tiempo se aseguraba que el tribunal eclesiástico suscitara competencia.»

Justo es que se haga algo y aun mucho para que brote siquiera un rayo de luz sobre ese tenebroso cúmulo de suposiciones y comentarios á que ha dado lugar un hecho que se relata con colores tan dramáticos.

Será ó no será verdad lo que se dice, pero ello es que de cada día mas, aumenta el lujo de detalles horripilantes de que se reviste el asunto y que no puede convenir á nadie la incertidumbre de ahora, en la cual van envueltas reputaciones y honras, que si no tienen tacha, deben aparecer inmaculadas, mientras que si la tienen, son dignas de castigo.

El Mar Rojo.

Londres 2.—El *Daily News* dice hoy que la Puerta ha dirigido una circular protestando contra la ocupación por tropas extranjeras de los puertos del Mar Rojo.

No resulta, pues, exacta la noticia de que el gobierno otomano estuviese de acuerdo con Inglaterra é Italia para que esta última ocupase algunos puntos de dicho litoral.

NOTICIAS GENERALES.

El señor obispo de Mondoñedo ha dirigido á los párrocos de su diócesis una pastoral en la que ruega encarecidamente transmitir

á sus feligreses la episcopal órden, de no contribuir directa ó indirectamente en modo alguno á cualquier baile, mascarada ó farsa cómica, que se realice en beneficio de las víctimas de los terremotos de Andalucía, bajo el castigo consiguiente á una formal desobediencia.

D. Francisco Lozano, coronel de la reserva de Ciudad Real, ha muerto á consecuencia, según se cree, de haber dejado en la habitación donde dormía, un brasero con lumbre de orujo de los molinos aceiteros.

La Audiencia de lo criminal de Leon ha condenado á dos meses y un día de arresto mayor, al cura párroco de Ribledo, en causa que se le ha seguido por lesiones interidas á una de sus feligresas.

El gobernador interino de Barcelona, ha prohibido la representación de una comedia titulada *La monja enterrada en vida, ó El secreto de aquel convento*, anunciada en el teatro del Olon.

En Barcelona ha sido prohibida la circulación del número de *La Campana de Gracia*, que publicaba una lámina atusiva á un suceso ocurrido á una novicia en un convento de Barcelona.

Han sido nombrados: Administrador de propiedades é impuestos de Cáceres, D. Bernardo Sanchez.

Jefe de negociado de primera clase de la dirección de la Deuda, D. Fernando Gallego.

Jefe de negociado de segunda clase del mismo centro, D. Guillermo Nuñez.

Jefe de negociado de la intervención general, don Andrés Gamba.

Escriven de Recueja (Albacete) que el 26 de Enero fueron atacados brutalmente, á la salida de un baile, sin que hubiera motivo alguno, los sobrinos del señor cura del pueblo por un grupo de ocho hombres, que les descerrajaron otros tantos trabucos.

Los periódicos de Málaga *La Izquierda Liberal* y *El Mediodía* han sido denunciados, sequest á dos meses la tirada por injurias á la administración municipal.

La denuncia se ha hecho á instancia del alcalde de Málaga.

No sabemos que fundamento tendrá una noticia que vemos en *El Globo*, según la cual, el señor Cos Gayon transformaría el impuesto comunal un recargo de 4 por 100 sobre la contribucion territorial.

Dice *El Defensor de Granada* que el alcalde de Almaciles ha prohibido á varios vecinos de aquella localidad que salgan á tomar el sol, órden que dichos vecinos cumplen rigurosamente por temor de incurrir en desacato.

Un soldado del regimiento de Pavia que está de guarnición en Atca de Henares, ha sido sumariado por haber disparado un tiro por la espalda á un cabo del mismo regimiento, que falleció á las pocas horas.

GACETILLAS.

Teatro.—El de Novedades, en que actua la compañía que dirige el Sr. Carrascosa, sigue mereciendo el favor del público, bien es verdad que la empresa se esfuerza en presentar espectáculos variados y sobre todo, conociendo las corrientes del gusto moderno, ha abandonado el coturno y el puñal, el veneno y el adulterio, que sirven de base y de trama al argumento de las obras de nuestros poetas trágicos y dramáticos, susstituyendo esos horrores con la invocación á la alegre musa cómica que inspira las producciones de Vega, Burgos, Pina Domínguez, Blasco, Vital Aza y demás cultivadores del sainete y de la comedia ligera, cuyo repertorio es preferible para la mayoría de las gentes que van al teatro á pasar un rato de solaz y no á sufrir martirios morales y á salir del coliseo con el corazón metido en un puño.

Además de eso, ocurre el fenómeno de que conforme va aumentando la cosecha de los poetas llorones y de los *genios desconocidos*, los espectadores prefieren las risas de Juvenal y las carcajadas de Quevedo á las lágrimas y á los gemidos de la escuela romántica y aquellos dramas que con tanto delirio y entusiasmo aplaudían nuestros padres, hoy ya no llevan gente al teatro y solo se ponen en escena para beneficio de los grandes actores, que tambien cada día van siendo mas escasos, viniendo á resultar de todo esto que dentro de pocos años Melpómene tendrá que pedir á Apolo su jubilación con el haber que le corresponda y solo reinará en el proscenio la alegre Thalia con sus variadas farsas, retrato fiel de la naturaleza viva y de los tipos con que á cada instante tropezamos en la calle y en los salones, en los cafés y en los casinos.

Entre esas fotografías, que son á la par una pintura exacta de nuestras costumbres y una sátira fina é intencionada, contra el

desarrollo y el recrudescimiento de ciertas aficiones que coinciden con el predominio de determinados partidos políticos en el poder, puede contarse la pieza titulada *Fiesta Nacional*, estrenada en el Teatro de Novedades con gran éxito y que abunda en discretos chistes, en oportunos conceptos y rebosa toda ella el aticismo culto del ingenio de su autor D. Javier de Burgos.

La obra ha sido presentada con el mayor lujo en decoraciones y vestuario, haciéndose repetir todas las noches el cuarteto de los periodistas taurómicos y la canción del picador Manzanas que caracteriza perfectamente el Sr. Salazar, mereciendo tambien especial mención los Sres. Carrascosa y Garcia y el coro de revendedores.

La campaña presente está ya casi terminada y antes de su conclusion veremos *Los Bandos de Villafrita* y *Las Grandes Figuras* preparándose la empresa á abrir un segundo abono durante cuyo transcurso se estrenarán *Medidas Sanitarias*, *Los Mata-dores* y otras obras que han alcanzado en Madrid un éxito extraordinario.

Siga la empresa esa senda é impórtenle un ardite los pronósticos de algunos agoreros, pues queda demostrado por los resultados obtenidos que en Almería puede aclimatarse el teatro en la temporada de invierno, si hay novedad en los espectáculos, son baratos los precios, y no se acarician ilusiones de *hacer negocio* sino de cubrir los gastos, disfrutando de un pasatiempo que hermana las tres artes bellas Música, Pintura y Poesía y es el reflejo de la civilización de los pueblos.

Regalo.—Los empleados de Hacienda de esta provincia hicieron el jueves, cinco del corriente, un magnífico regalo á su jefe, el Sr. Delegado, con motivo de ser los días de su santo, consistente en un precioso estuche de cubiertos de plata.

Correspondiendo á este acto el Sr. D. Geminio Martínez Hubert obsequió á sus subalternos con un espléndido lunch. El Sr. Martínez Hubert expresó con sentidas y elocuentes frases su gratitud á los empleados de las dependencias de su cargo por el recuerdo que le habian dedicado y dijo, que así como en el terreno oficial encontrarían siempre al jefe recto é inexorable, en el particular ó social hallarían en todas ocasiones al amigo cariñoso y solícito; y en verdad, que el Sr. Martínez Hubert es uno de los pocos funcionarios que en España al llegar al puesto elevado que ocupa, han sabido deslindar perfectamente los campos en la esfera social y oficial distinguiéndose en todos sus actos por su amabilidad y no comun sinceridad y llaneza, sin perder ni una sola línea en los límites que abarca su posición como jefe de una de las mas importantes dependencias públicas de esta provincia.

Para concluir diremos que despues de destaparse algunas botellas se pronunciaron algunos brindis por los Sres. Morcillo, Gonzalez, Perez Alvarez, Llopis, Garcia y Mesa de Leon, quedando los convidados altamente satisfechos de la esquisita galantería con que les distinguió el Sr. Martínez Hubert.

A la una de la tarde proxima-mente de antes de ayer; jueves, las voces de fuego, fuego! dadas en la confluencia de las calles del Colegio y del Niño, llamaron la atención de los transeuntes y vecinos de las cercanías, que acudieron prasueros al lugar de donde partían las voces.

Afortunadamente la causa de esta alarma no ha ocasionado desgracia alguna lamentable.

Todo fué que una mujer habitante de la última de las calles mencionadas y que se dedica á la confección de triquitraques, necesitando dessecar una poca de pólvora que tenia humedecida, la aproximó al fuego de un brasero junto al cual estaba sentada. Como era natural, la pólvora torpemente sometida á la acción del calor, se incendió dando el susto consiguiente á los individuos de la casa y sobre todo á la autora del suceso y produciendo la alarma que puso en movimiento á los vecinos de las casas inmediatas.

Provincia de Buenos Aires—Belgrado, Abril 29 de 1882. Muy señores míos: Sin tener el honor de conocer á ustedes y con el debido respeto me permito llamar la atención del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nunca bien ponderado Tónico oriental que ustedes preparan. Es el cual, apreciados señores, que habiendo estado bastante atacado por la fiebre, tifus, un sobrinio mio (Ignacio Frugone) residente en San Fernando en la confitería del mismo nombre, de resultados de dicha fiebre, y en su convalecencia, perdió casi totalmente el cabello. A indicación de varias personas y tambien mias, recurrimos al Tónico Oriental, usándolo según las indicaciones que acompañan á cada frasco y sus resultados no tardaron mucho en ser verídicos. Hoy, señores, que dicha fiebre domina tanto en la capital como en la campaña, desearia que esto fuera publicado en obsequio á los muchos enfermos que indudablemente tendran que recurrir á esa preciosa preparación para recuperar este tesoro de la cabeza.

De V. afectisimo y s. s. Carlos M. Frunraire.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Ungüento y pildoras Holloway—Debilidad hereditaria.—Si no se pone la debida atención de las contumaciaes constitucionales y si no se hace lo posible para neutralizarlas, ellas suelen comunicarse Pildoras purificantes, que pueden tomarse con seguridad y provecho desde el descubrimiento del primer sintoma hasta el desaparecimiento final de la dolencia. En las instrucciones impresas que acompañan á cada caja de la citada medicina todo paciente verá sencilla, pero claramente indicado, el modo de remover enfermedades recientes ó crónicas de la mencionada clase. Como las Pildoras Holloway promueven la digestion y la asimilación, los delicados por naturaleza adquieren una salud artificial y los que han recaído prematuramente recobran la que creían perdida para siempre.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Almería.

Terminado el contrato de arrendamiento de la casa que ocupa esta Administración de Correos el día 31 de Marzo venidero en virtud de la autorización que la Superioridad me ha concedido, invito á los dueños de fincas urbanas de esta capital que reúnan las condiciones necesarias para la instalación de estas oficinas, desde el día 1.º de Julio próximo á que en el término de un mes presenten en mi despacho proposiciones para el indicado arrendamiento acompañadas de un croquis del edificio.

Almería 1.º de Enero de 1885.—El Administrador Principal, Antonio Lachambre y Dominguez.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 5 y los despachados en el mismo.

- ENTRADOS.
- De Málaga, bergantín goleta Aguilas.
 - De Orán, vapor Nuevo Acuña.
 - De Cartagena, vapor inglés Llaucorre.
 - De Marsella, brik frances Bienhechora.
- DESPACHADOS.
- Ninguno.

MADERAS.

El almacén de maderas, se ha trasladado á la calle de los Reyes Católicos, esquina á la de Calderón, ó sea á la de la Rambla.

Luis Terriza en liquidación.

A COMER.

Manuel Sanchez (a) el Mojo, ofrece por el día 11 del corriente, desde las 10 de la mañana hasta las 4 de la tarde, servir cubierto abundantísimos á 12 rs.

4.—PRINCIPE ALFONSO.—4

En este acreditado establecimiento se espenden ricos quesos de buja en vejiga y gruyer, galletas de todas clases de viñas y Compañía, especial chocolate catalán amatller y el muy conocido de la Colonial; cafés en crudo y tostados, azúcares de todas clases y en pilones y cortadillos de marca *San Luis* y los legítimos de la Habana, arroces y a mendra etc. etc.

Tambien se sigue vendiendo el especial *ans del Jokey* y licres finos y clase corriente por cuenta de una acreditada fábrica de Barcelona, con grandes ventajas en cajas de 12 botellas ó mas.

Para pedidos dirigirse á D. José M.º Orland

4.—Principe Alfonso.—4 6-8

PARA LA PRÓXIMA CUARESIMA.

Se ha recibido en el Establecimiento de Juan Gallur Albacete, el rico bacao de Escocia, zarbanzas de Aifarnate y Castilla, lentejas blancas, habichuelas del Pinet, liras de pimientos y de pasta fina de tomates.

Y se espera la rica miel de caldera, ligos de Lepe, pasas malagueñas, ciruelas pasas, lentejas finas, Francosas, bacalao inglés y latas de tomates a natural!

SE SACA Á PARTIDO EL REGISTRO Amagrerá en el barrancho Chico Fernandez, tiene un pozo maestro; se le cortó un filon de piratas que se cree es de importancia, tiene tambien chispas de metal azeraio.

Cuyo remate se verificará el 15 de Febrero en casa de su concesionario y propietario D. Manuel Sevilla, en donde se halla el pliego de condiciones. Siendo requisito indispensable el depósito de 2.000 reales para tomar parte en la subasta.

9-15

A LOS ZAPATEROS.
EL RIO DE LA PLATA.
ENRIQUE RUBIO.
Real 9, frente al Guante.
En este establecimiento se acaba de recibir un buen surtido en suela superior, calcutos, caballo, chagrines, charoles, elásticos, satenes y rúeles y toda clase de artículos que se relaciona con el ramo de Zapatería á precios convenientes. 7-10

A LOS BARRILEROS.
Se venden arcos gallego, de clase superior, á precios arreglados.
En esta imprenta darán razón.

A los mineros.
Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en el pueblo de Bentarique, pa-ca dinamitas superiores, cápsulas, me-nas ó cefres de cordón e impermeables y pólvoras de todas clases.

EL MAGNIFICO VAPOR
A LEGRIA,
su Capitan D. Guillermo Garcia, saldrá de este puerto todos los Lunes para Adra, Rábita, Motril y Málaga; admite carga y pasajeros. Se despacha casa de los señores A. J. Verdejo Ramirez, Malecon 26. 7-30

La Union y el Fenix Español



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.
Dirección: Madrid, Calle Olózaga 1, (Paseo de Recoletos)
Capital social: 48.000.000 rs. efectivo
Primas y reservas 117.723.925'68 rs

Esta gran Compañía Nacional venta oamente conocida del público por sus resultados prácticos, asegura contra incendio toda clase de objetos, muebles é inmuebles, aplicando sus *primas fijas*, en la moderación posible. Garantiza tambien mediante una prima y condiciones especial: Cosechas en pié y en la era, los daños producidos por el rayo explosion del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiere incendio, así como la pérdida del importe que rinde una propiedad inmueble ó sea el alquiler, durante la reconstrucción de la finca despues del incendio.

Tambien alcanzan sus operaciones al ramo de *Seguros sobre la vida*, abrazando toda clase de combinaciones para casos de vida y de muerte, rentas temporales, para educación de los niños, dotales etc., etc.

Los que deseen informes mas detallados pueden dirigirse al Sub-Director, de la Compañía en Almería;

DON ADOLFO BIBILONI DE CASTRO
Calle de Perea no 1, esquina á la de las Triendas, comercio de D. Miguel Balmas.

Espectaculos.
TEATRO DE NOVEDADES.
COMPANIA LIRICO-DRAMATICA
DIRIGIDA POR
DON FEDERICO CARRASCOSA.
Gran funcion para el sábado 7 de Febrero de 1885.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La comedia en 3 actos:

El Otro.
3.º La preciosa revista política en un acto titulada:

Los Bandos de Villafrita.
Entrada general 50 céntimos de peseta.
A las 7 y media.

ALMERIA.
Imprenta de LA CRÓNICA.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extrae la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerias.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

AL PUBLICO.

La única casa que puede ofrecer al comprador segura y sólida garantía por su inmenso crédito, por su creciente fabricación, por su venta mayor cada año, y por tener establecimiento en todas las poblaciones importantes de España, y del extranjero.

La única casa que dispone de numeroso e inteligente personal para atender á cualquier duda ó cualquiera reclamación del comprador «en su propio domicilio y sea el que fuere el punto de su residencia».

La única casa que en todos surtidos de agujas y piezas sueltas para las máquinas legítimas «Singer», firme garantía á los compradores de que «nunca han de tener» como acontece con las de otros fabricantes;

La única casa que no hace de las costuras de las máquinas un nuevo negocio y un censo «á cargo de los cándidos compradores»;

La única casa que facilita al comprador el pago paulatino de su máquina, aunque durante el pago «cambie aquel de población y de residencia»;

La única casa cuyo género ha sido imitado por mas de cien fabricantes sin reputación en el mercado, que para vender sus defectuosas é inútiles máquinas tienen que escurrirlas con el nombre «Singer», sorprendiendo la buena fé del comprador;

La única cuya venta, por sí sola, «asiente á mas que la obtienen todos los demás fabricantes juntos»;

La única casa que ha obtenido oficialmente en España por infinitos Ayuntamientos y Diputaciones provinciales la autorización de vender las máquinas «Singer» á las escuelas de niñas «con destino á la enseñanza»;

La única casa que ha obtenido los primeros premios en cuantas exposiciones ha concurrido.

Fijese el público

en los datos que quedan expuestos y antes de comprar visite los establecimientos de

La Compañía Fabril SINGER

10 REALES SEMANALES.

¡Palabras textuales!

SE ADQUIERE CUALQUIER MODELO DE TAN RENOMBRADAS MAQUINAS.

Monrosa medalla obtenida en la Exposición de Labores de la mujer.—Málaga 1880

ALMERIA,

G. PRINCIPE ALFONSO. G.

MADERAS.

En la calle del Puerto de esta ciudad, junto á la Aduana Nacional, se expenden tableros de pino rojo clase superior, y abeto, ambos en perfecto estado de secación, y á precios económicos. Luís Te riza en liquidación.

LA UNION COMERCIAL.

Compañía inglesa de seguros, á prima fija, contra incendios y explosiones del rayo, del gas y aparatos de Vapor.

FUNDADA EN 1861.

Autorizada en España por R. O. de 10 de Octubre de 1882.

Capital, completamente suscrito. Pesetas 62.500.000
Fondos generales de reserva. » 5.000.000

Ramo de incendios.

Fondo de reserva del ramo de incendios á fin de 1883. » 13.691.022
Primas cobradas en dicho año. » 18.652.233
Siniestros pagados en el mismo año. » 12.368.656

Esta poderosa Compañía, asegura toda clase de efectos muebles é inmuebles, y las indemnizaciones se hacen con toda liberalidad y en breve plazo, sin engorrosos procedimientos, en el lugar, donde haya ocurrido el siniestro, ó en la Dirección General de Barcelona, según convenga á los Sres. asegurados.

SUCURSAL ESPAÑOLA EN BARCELONA, Cristina 13, principal.

Agente general de la provincia de Almería, Emigdio Barros, Martínez Campos 3, y Tienda Filipinas.

Se necesitan agentes para los pueblos de la provincia.

COMPAÑIA COLONIAL

Proveedora en España de la fabricación de Chocolates á Vapor

Proveedora efectiva de la Real Casa.

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL de Paris

CON DOS MEDALLAS.

CHOCOLATES

GRAN MEDALLA DE ORO.

SOPAS COLONIALES

MEDALLA DE BRONCE.

ACREDITADOS CAFÉS

LOS UNICOS PREMIADOS

en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia.

GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATES

DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.—Sucursal, Montera.

MADRID.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes rem aturas.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas escrófulas, y en fin, para todas las erupciones de la piel, siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la bronquitis, asma palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones españolas relativas al modo de usar los medicamentos. los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

TESORO DE LA BOCA

Preparado por Antonio Velazquez Alonso. Farmacéutico honorario de la Real Casaa premiado en público certámen.

El uso diario de este inmejorable elixir, fortifica las encinas, e vicia las caries, almatiza el aliento y blanquea la dentadura PARA LOS DOLCRES DE MUELAS NO TIENE RIVAL.

Depósito en Almería: Botica de Santo Domingo.

MOLINOS DE VIENTO

automáticos Americanos

de A. J. Corcoran.

Para elevar aguas y toda clase de industrias, el mas perfeccionado hasta el día.

Almacén de ferreteria, bombas para uso doméstico, hierros para labranza y minas, aceros de todas clases, herramientas para artes y oficios, y cajas para guardar caudales.

ANTECEDENTES Y PRECIOS

FRANCISCO SANCHEZ.

Calle de Granada 45, Almería.

ESTABLECIMIENTO DE QUINCALLA

CARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

En este acreditado Establecimiento se han recibido entre otros artículos propios de la estación, grandes novedades, flecos Marabú con felpillas, agremanes, golpes, muletillas, pasamanería con y sin abalorio para trages de señora, buen surtido en botones, broches y hebillas de azabaches y nacar, blondas de seda blanca y negras, pelo de cabra en todos colores, gorras, capotas y abrigos de lanilla para niños, trages completos de punto ingles para niños, medias de algodón y lana todos los tamaños, surtido completo en pernería, terciopelos negros y colores y otra infinidad de objetos todo á precios muy arreglados.

ABAD Y FERNANDEZ.

Plaza de Bermudez, junto al Rostrico.

Acaban de recibir gran remesa de alambres galvanizados franceses para parrales, como igualmente tigras de podar, de todas clases y maquinillas de ranos para atirantar alambres: todo á precios baratísimos.

ELIXIR AL PROTO-CLORURO DE HIERRO,

de Gonzalez Marfil.

El grande éxito obtenido con este medicamento, la rapidez con que se ha generalizado su uso, y los repetidos elogios que de él hacen cuantos han tenido necesidad de ensayarlo, son la mejor garantía que podemos ofrecer á los enfermos.

Médicos distinguidos lo recomiendan continuamente en sus numerosas clinicas y aseguran que es de resultados indiscutibles en la clorosis, Anemias, Flores blancas y en todas aquellas enfermedades producidas por falta de tonicidad en la sangre.

Depósito en Almería, farmacia de Vivas perez, plaza de Santo Domingo.

EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3.

Loza y cristal y calzado.

Enlosado hidraulica.

3.—TENDAS.—3.



Almería Gomez Talavera.

LLEGO LO QUE SE ESPERABA

Juan Orta y Compañia.

Los quesos de bala en veziga, superiores á todos los anteriores.—Manteca en latas y Dátiles de Berberia.—Galletitas de Viñas y Compañia.—Rhon y Cognac, de diferentes marcas, á precios baratísimos.—Sardinas de Nantes con espina y sin ella.—Chocolates, cafés, y thes, sin rival Salchichon legitimo de Vich, de Torra y San, Se esperan las aceituna rellenas de anchoa, y las guindas en rhon.